

SAINT GAUDIN, ÉVÊQUE DE SOISSONS

(700)

Fêté le 11 février

Gaudin, troisième successeur de saint Drausin sur le siège de Soissons, était très vif et très véhément à réprimander les vices. Ayant donc déchainé son éloquente indignation contre l'insatiable avarice de certains usuriers, ces hommes, en haine de la vérité évangélique qu'il prêchait, le surprirent dans un guet-apens, le traînèrent dans une rue, alors nommée Merlin, et maintenant Saint-Gaudin. Là, ils le torturèrent diversement, et comme il refusait de rétracter ce qu'il avait dit, ils le jetèrent dans un puits où il se noya, environ l'an 700 du Seigneur, et mérita ainsi d'être inscrit au catalogue des martyrs.

Son corps fut transféré dans l'église cathédrale, avec les corps de saint Principe et de saint Loup, évêques, et de saint Agricola, prêtre. Levé de terre le premier de juin, il fut déposé dans une châsse d'argent, qui fut pillée en 1567, par les hérétiques, en même temps que les reliques furent brûlées. Le lieu consacré par son martyre n'a pas cessé d'être fréquenté par la dévotion des peuples jusqu'à la fin du 18 e siècle.

Propre de Soissons.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 2